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Février 2020 – numéro spécial élections municipales 2020-2025 

 

 

 

 

Edito 

Le mot de la présidente 
 

Une nouvelle législature 

s’annonce, et dans son 

sillage le temps du bilan 

et des perspectives est 

venu. Le groupe PDC 

lui-même connaît un 

changement, dans sa 

composition ainsi que pour sa présidence, qui 

m’a été confiée. L’esprit de solidarité qui 

caractérise ce nouveau groupe suscite un 

dynamisme constructif, qui se reflète dans 

notre programme, que nous vous invitons à 

découvrir. 

 

Notre Commune va voir se réaliser les grands 

défis d’urbanisation qui l’occupent depuis 

plusieurs années. Cette matérialisation 

progressive de deux projets – Vuillonnex et 

Cherpines – s’opérera dans un contexte 

d’accélération des enjeux écologiques. Il est 

donc plus que jamais indispensable de les 

réaliser à l’aune des trois pôles – environ-

nemental, économique, social - du 

développement durable. Le Conseil 

administratif a déjà relevé des défis à cet 

égard, à nous de poursuivre dans cette voie ! 

 

Le bilan de l’actuelle législature et nos projets 

pour celle à venir sont l’expression de notre 

présence et de notre engagement pour la 

Commune de Confignon. Le 15 mars 2020, 

pérennisons ensemble cette dynamique. 

 

Floriane Schmidt-Maarsen 

Présidente du PDC Confignon 

 

 

 

 

Alliance PLR - PDC  
 

Nous voyons l’engagement politique au niveau 

communal comme l’expression parfaite de ce 

qu’est la politique : l’organisation de la cité 

et la recherche du bien commun. 

 

Il s’agit d’un engagement totalement 

désintéressé. Nos candidats ne font pas carrière 

en politique. Ils mettent simplement leur temps 

et leur énergie à disposition des habitants de 

notre Commune. 

 

Les querelles politiciennes et les grandes 

démarches qui ont lieu aux échelons cantonal 

et fédéral n’ont que très peu d’impact au niveau 

communal. 

 

C’est la raison pour laquelle les candidats du 

PDC et ceux du PLR ont à nouveau décidé de 

travailler ensemble pour la prochaine 

législature au sein de l’alliance « Unis pour 

Confignon PLR-PDC »  

  

Il s’agit d’une alliance de personnes et non 

d’une stratégie politique. En plus d’avoir des 

idées communes sur le développement de 

Confignon et la gestion de ses finances, nous 

avons également du plaisir à travailler 

ensemble 

 

Votez pour les candidates et candidats de 

l'alliance "Unis pour Confignon PLR - PDC" 

 

 

Nathalie Von Gunten-Dal Busco 

Conseillère municipale 

De la volonté à l’action 

 
 

 

 

 citoyen veut 
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Nos candidats - Votez la Liste No 3 
 

Au Conseil Administratif 
 

Nathalie VON GUNTEN-DAL BUSCO 
 33 ans 

Avocate, ancienne Présidente du Conseil municipal 
 

 

 
Pourquoi vous engagez-vous en politique ? 

Cela fait bientôt une législature complète que je m’engage pour mon village en qualité de Conseillère municipale. 
Le moteur de mon engagement politique au niveau local est principalement de veiller au maintien de la qualité 
de vie des confignonnais au quotidien, ainsi qu’en vue de l’arrivée des nouveaux quartiers sur le territoire de la 
Commune. 
En me portant aujourd’hui candidate au Conseil administratif, je souhaite poursuivre mon engagement de manière 

plus concrète en mettant mon temps, mon énergie et mes compétences au profit des habitants de Confignon. 
 
Si vous deviez faire une seule chose pour Confignon ? 
Le développement de la Commune sera au cœur de la législature 2020-2025. Il sera donc important de continuer 
à suivre le dossier de près et de prendre activement part aux discussions avec les différents intervenant pour 
s’assurer des nouveaux quartiers de qualité, intelligemment pensés, verdoyants et dont le financement doit être 
maîtrisé. 

 
Quels sujets vous intéressent particulièrement ? 
De par ma profession, les questions liées au logement ainsi qu’à l’aménagement du territoire me passionnent. Le 

soutien aux jeunes familles, en améliorant notamment l’offre de places en crèche ainsi que les autres solutions 
de garde, me tient également particulièrement à cœur. 

 

 
Notre Programme 2020 - 2025 

 

 

Confignon, une commune innovante 
• Continuité : Maintenir le label Gold du programme Cité de l’énergie. 

• Durabilité : Étendre le nouveau réseau de chauffage à distance. 

• Innovation : Œuvrer pour que le futur quartier des Cherpines devienne une "green city" modèle pour 

Genève. 

• Progrès : Promouvoir et améliorer la mobilité douce et l’offre de transports publics. 

 

Confignon, une commune de qualité 
• Protection : Préserver, mettre en valeur et assainir le Vallon de l’Aire. 

• Création : Offrir aux habitants des zones de verdure dans le cadre des projets d’aménagement. 

• Garantie : Veiller à la qualité et l’harmonie des projets architecturaux des nouveaux quartiers. 

• Collaboration : Poursuivre les discussions avec l’Etat en vue de l’élaboration de la stratégie et du 

développement de la zone industrielle et artisanale des Cherpines. 

• Attention : Préserver la zone villa. 
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Confignon, une commune de proximité 
• Modération : Lutter contre le trafic de transit. 

• Engagement : Veiller à la mise en œuvre de la convention entre l’Etat et la Commune relative aux 

mesures de mobilité pour accompagner le développement des nouveaux quartiers. 

 

Confignon, une commune prévoyante 
• Relève : Maintenir le nombre de places en crèche pour les familles confignonnaises et soutenir 

les autres modes de garde. 

• Générations : Étudier et réaliser la Maison des vies dans le futur quartier du Vuillonnex. 

• Scolaire : Développer des liens plus étroits entre les acteurs de la formation et la Commune. 

 

Confignon, une commune pour tous 
• Priorité : Veiller à la disponibilité de logements pour la classe moyenne, les familles, les jeunes 

et les personnes âgées de la Commune. 

• Action : Appuyer la politique communale en négociant avec les promoteurs une priorité aux 

Confignonnais pour la location et l’achat de logements dans les nouveaux quartiers. 

 

Confignon, une commune responsable 
• Contrôle : Poursuivre dans la voie d’une gestion financière rigoureuse. 

• Négociation : Continuer à rechercher des solutions de financement supplémentaires au niveau 

intercommunal et cantonal en vue des futurs investissements dans les nouveaux quartiers. 

• Modération : Travailler au maintien du taux du centime additionnel. 

 

Confignon, une commune attentive 
• Investissement: Réaliser le projet de rénovation de l’annexe de la mairie qui représente une 

infrastructure nécessaire, à disposition des citoyens. 

• Amélioration : Réaménager le cimetière pour en faire un lieu de recueillement plus convivial. 

• Village : Soutenir la construction de l’immeuble au n° 7-9 du chemin des Hutins et 

l’aménagement des espaces aux alentours tout en veillant à leur qualité. 

 

Confignon, une commune active 
• Plaisir : Continuer à offrir aux confignonnais une variété d’activités culturelles. 

• Projets : Soutenir les projets sportifs et culturels pour tous dans les nouveaux quartiers. 

• Partenaire :   Collaborer avec le Tennis Club de Confignon pour pérenniser son activité. 
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Nos candidats - Votez la Liste No 3 

 

Au Conseil Municipal 
 

 

Nicolas FOURNIER  
26 ans 

Secrétaire général du PDC à Genève 

Vice-président du Conseil municipal 

 
Pourquoi vous engagez-vous en politique ? 
Après une législature au sein du Conseil municipal de Confignon, les défis à relever sont encore nombreux. Je 

souhaite donc poursuivre mon engagement au sein de notre délibératif pour œuvrer en faveur de Confignon, 
de son identité, de son développement et de sa qualité de vie. Nous avons la chance de vivre au sein d’une 
commune riche de par sa diversité, sa proximité avec la Ville, son caractère encore rural et je me réjouis de 
continuer à travailler en faveur du maintien de ces délicats équilibres.  

 
Si vous deviez faire une seule chose pour Confignon ? 
Les projets de développement urbain ont la vie dure ces derniers mois. La population a remis en question au 
travers de votations populaires plusieurs projets qui devaient voir le jour dans les années à venir. Je pense 
que ces résultats traduisent à juste titre un attachement à un développement qualitatif de notre canton.  
Confignon est particulièrement touchée par la problématique de la densification et si je ne devais faire qu’une 
seule chose, elle consisterait à continuer à travailler pour faire du Vuillonnex et des Cherpines des quartiers 

exemplaires en termes de qualité des espaces publics, de végétalisation, et d’intégration au sein du reste de 
la commune.   
  
Quels sujets vous intéressent particulièrement ? 

Outre l’aménagement du territoire, je reste passionné par la problématique de l’encouragement à la 
participation citoyenne et civique, particulièrement chez les jeunes, par les enjeux du développement durable 
et de la transition énergétique, et finalement par les questions relatives à la santé de nos finances publiques.   
 

 

 

 
 

Lillia MARINI 
72 ans 

Retraitée, ancienne présidente du Conseil municipal 

 

 
Pourquoi je me réengage en politique 
Après plusieurs législatures passées au Conseil municipal, il y a quelques années, j’ai été enthousiasmée par 
le groupe, majoritairement formé de jeunes, qui se présente aux élections de 2020. Ces personnes ont 
dynamisé le PDC-Confignon et m’ont donné l’envie de m’engager à nouveau pour la collectivité. 

Mon intérêt est le bien vivre à Confignon pour tous, mais il me tient tout particulièrement à cœur la qualité de 
la vie et les besoins spécifiques des aînés de la Commune, afin de continuer ce qui est déjà mis en place pour 
nous, mais aussi l’amélioration que je pourrais suggérer étant aussi une « aînée ». 
 
Si je pouvais faire une seule chose pour Confignon 
Aménager des espaces conviviaux, pour profiter de la chance que nous avons d’habiter une Commune qui 
possède une belle zone verte tout en étant proche de la ville. 

 
Quels sujets m’intéressent particulièrement 
La sécurité, l’aménagement de la Maison des vies, le développement des infrastructures de détente et 
sportives proches du village. L’intégration harmonieuse des nouveaux habitants. Protéger notre capital 
verdoyant. 
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Rocco DE LUCA 
64 ans, 

Conseiller municipal, informaticien indépendant 

 
  

Pourquoi vous engagez-vous en politique ? 

Je souhaite poursuivre mon engagement pour la protection de l’environnement face à la croissance de la 
Commune. Participer aux multiples changements qui s’annoncent, sont des grands défis pour moi. 
 
Si vous deviez faire une seule chose pour Confignon ? 

Accroître les échanges intergénérationnels et culturels de la Commune. 
 
Quels sujets vous intéressent particulièrement ?  
Développement durable, aménagement et constructions.  

 

 
 

Floriane SCHMIDT-MAARSEN 
52 ans 

Enseignante Histoire et Institutions politiques, Présidente du PDC de Confignon 

 
 

Pourquoi vous engagez-vous en politique ?  

Particulièrement sensible à la notion de cohésion, l’engagement politique me permet de développer cet intérêt 
sur un espace que je vis au quotidien.  
La cohésion, c’est le juste milieu, entre projets à réaliser et moyens à mettre en œuvre. C’est aussi la 

promotion de liens à tisser entre les gens, entre les citoyens et leur environnement, entre la population et son 
territoire. C’est encore concrétiser des idées qui contribuent à la qualité de vie.  

L’engagement politique, c’est ma façon de vivre la démocratie.  
 
Si vous deviez faire une seule chose pour Confignon ? 
Faire en sorte que les développements futurs de la Commune participent à une logique d’unification du 

territoire communal : du nord au sud, et d’est en ouest, les déplacements, les lieux de vie et de rencontre, 
les espaces d’activités sont organisés de façon à en susciter l’usage. 
 
Quels sujets vous intéressent particulièrement ? 
Le développement urbain qui tient compte de besoins divers et variés. 
Les activités permettant de tisser du lien. 
La bonne marche des services à la population. 

Collaborer avec les institutions publiques présentes sur la Commune. 

 

 
 

Paul EUGSTER 
67 ans   

Entrepreneur   

 
 

Pourquoi vous engagez-vous en politique ? 

Mes valeurs pour la famille, le respect, la vie de ma Commune qui est en plein essor m’amènent à m’engager 

dans des actions qui permettront de pérenniser notre bien vivre sur le long terme. 

 

Si vous deviez faire une seule chose pour Confignon ? 

Mettre à disposition des citoyens mes connaissances dans les actions permettant une réussite dans la 

transition énergétique qui sera le vecteur principal des 5 prochaines années avec notre urbanisation. 

 

Quels sujets vous intéressent particulièrement ?  

Quitter les énergies fossiles, maitriser l’aspect environnemental pour des constructions intégrées à une 
philosophie écologique. 
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Nathalie BELCASTRO DE LUCA   
48 ans   

Assistante Juridique   

 

 

Pourquoi vous engagez-vous en politique ? 

Je souhaite prendre part à des actions concrètes au sein de la Commune où j'habite depuis 40 ans et qui est 

en cours de changements importants.  

 

Si vous deviez faire une seule chose pour Confignon ? 

Préserver au maximum les espaces verts, voire végétaliser la Commune par des moyens innovateurs. 

Maintenir l’âme villageoise de la Commune. 

 

Quels sujets vous intéressent particulièrement ? 

L'aménagement et la durabilité, le logement, la sécurité et la mobilité. 

 

 
Irina DI STEFANO 
51 ans 

Cheffe Comptable et des ressources humaines 

 

 

Pourquoi vous engagez-vous en politique ? 

Je m’engage en politique pour partager mes connaissances, mes expériences et mon énergie avec les 

habitants de notre commune. 

 

Si vous deviez faire une seule chose pour Confignon ? 

Amélioration de notre place de l’Eglise pour marquer l’importance de ce lieu pour nos habitants ainsi que 

l’installation d’un distributeur "bancomat" sera aussi utile pour le marché hebdomadaire organisé sur la 

place. 

 

Quels sujets vous intéressent particulièrement ? 

Gérance effective de la vie communale, optimisation des dépenses publiques, contrôle des travaux en cours, 

participation dans la vie intercommunale au niveau du sport, éducation, etc. 

 

 
Céline KUNZ 
26 ans  

Assistante – Doctorante à l’Université de Genève en développement des 

organisations scolaires et spécialisées. 

 

 

Pourquoi vous engagez-vous en politique ? 
Ma motivation à m’engager en politique est liée à la confiance établie entre le-la citoyen-ne et l’élue. Il s’agit 
de mettre mon expertise à disposition du développement constructif et participatif de politiques publiques 
proches des besoins des citoyen-ne-s. 
 
Si vous deviez faire une seule chose pour Confignon ? 
Il m’est important de soutenir dans quelques projets que cela soit, le bien-être des individus, la valorisation 

de la diversité et l’inclusion des personnes en situation de vulnérabilité, dans le but de s’ancrer dans une 
commune « pour tous » conjuguant le plan économique, social et environnemental. 
 
Quels sujets vous intéressent ? 
Je suis très « pluridisciplinaire » et ouverte à l’écoute des avis même divergents, mais non pas moins 
constructifs et formateurs. Néanmoins, les sujets qui me passionnent au quotidien sont ceux des réflexions 

portant sur les systèmes éducatifs et l’inclusion scolaire, l’éducation spécialisée, ainsi que sur les différentes 
composantes d’une organisation tant publique que privée. 
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Santiago CACERES 
19 ans 

Etudiant 

 

 
 

Pourquoi vous engagez-vous en politique ? 
Beaucoup de jeunes de mon âge ont des idées intéressantes et certains points de vue différents, qui restent 
des idées par manque de passage à l’action. Je m’engage en politique pour essayer de changer cette tendance 
et ajouter ces idées à la discussion pour arriver à de meilleures solutions concrètes pour tous. Je me joins 

aussi dans le but de continuer la poussée écologique et développer les centres d’échange et de loisirs pour les 
jeunes de corps et les jeunes d’esprit. 
 
Si vous deviez faire une seule chose pour Confignon ? 
Etablir avec les écoles un ou des centres de loisirs permettant d’offrir plus d’activités et promouvoir une 

meilleure vie sociale en Commune. 

 
Quels sujets vous intéressent particulièrement ? 
Je m’intéresse au développement durable, à l’accès aux loisirs et lieux de vie commune et le développement 
de ces lieux déjà existants, à l’échange entre les personnes et ce que cela apporte, et à la préservation et 
amélioration de l’esprit de Commune. 

 
Notre bilan 2015 - 2020 

 

Sous le slogan « l’équipe qui s’engage », le groupe PDC de Confignon s’est lancé dans la campagne 

électorale en 2015 avec un programme ambitieux, traduit par de nombreuses propositions claires 

et concrètes. 
 

Aujourd’hui, à l’heure du bilan, il est heureux de constater que la quasi-totalité de ce 

programme est réalisé, ceci grâce aux impulsions données par le magistrat PDC en charge des 

finances, de l’aménagement et de la durabilité et aussi aux engagements des conseillères et des 

conseillers municipaux PDC au sein de leurs commissions. 

 

Certains domaines méritent des commentaires plus détaillés : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

Finances 

 

La volatilité des recettes d’une année à l’autre rend très difficile le respect des plans quadriennaux. 

Cela étant dit, grâce à la gestion financière prudente et rigoureuse, le centime additionnel reste 

inchangé. De plus, depuis 2015, la commune a remboursé chaque année 1 million de dettes. 
 

Aménagement 

 

Le PLQ d’ensemble aux Cherpines prévoit un quartier durable avec un plan de mobilité en faveur 

des transports publics et des mobilités douces et un plan d’énergie hautement renouvelable.  

 

 

26530
24445 23360 22275 21190

0

5000

10000

15000

20000

25000

30000

2015 2016 2017 2018 2019

En
 m

ill
ie

rs
 d

e 
C

H
F

Evolution des dettes



Le Bosquet - Février 2020 

 

 

 8 

3'000 logements seront construits en 3 étapes. Selon les termes d’une convention signée avec 

l’Etat, celui-ci garantit la mise en œuvre des mesures de mobilité nécessaires à chacune des étapes 

ainsi prévues. 

Le PLQ du Vuillonnex prévoit la construction d'environ 180 logements avec des gabarits 

relativement modérés.  

Le projet se distingue par la construction d'une Maison des vies, regroupant des logements pour 

les personnes âgées, une crèche, des locaux associatifs ainsi que quelques commerces de 

proximité. A cela s’ajoute la création d’un nouveau parc, un espace public majeur du quartier et 

une tangentielle réservée uniquement aux mobilités douces entre les Cherpines et le Vuillonnex. 

Sur le plan financier, Confignon a été l’un des principaux acteurs dans la mise en œuvre du Fonds 

intercommunal du développement urbain (FIDU), financé par l’Etat et les communes genevoises 

afin de venir en aide aux grands projets d’aménagement, dont les Cherpines et le Vuillonnex. 

Dans un autre registre, sur proposition du Conseil administratif, le Conseil d’Etat a accepté de geler 

pour 10 ans les « zones réservées » qui touchent une partie des zones de villas sur le territoire de 

la Commune. 

 

La Cour des comptes, dans un rapport publié au mois de décembre dernier, a salué la 

gestion des dossiers d’aménagement à Confignon. 

 

Durabilité 

 

En 2018, la commune a réussi son audit pour renouveler son label Gold du programme de Cité de 

l’Energie avec le score de 80.3%, qui la place en 2ème position parmi les communes genevoises, 

juste derrière la ville de Genève. 

De son côté, le Conseil municipal a voté une résolution pour engager la commune sur la voie vers 

la société de 2000 watts. Il a d’ailleurs accepté la création de la CAD Energie SA, un partenariat 

public-privé, pour financer la nouvelle chaudière à bois de la salle communale et créer le premier 

réseau de chauffage à distance reliant les immeubles de la Fondation immobilière communale 

autour de la place du village. 

Par ailleurs, les manifestations de la Semaine du goût pour promouvoir les produits locaux 

rencontrent de plus en plus de succès auprès des habitants de la Commune. 

 

Logement 

 

Dans le cadre des projets de Cherpines et Vuillonnex, la commune a signé une convention avec les 

promoteurs, qui cèderont 10% de leurs terrains pour la réalisation de la politique communale de 

logement.  

Ceux-ci s’engagent également à réserver en priorité aux Confignonnais 20% des logements à louer 

et 80% des logements à vendre. 

 
 

Dinh Manh UONG 
Conseiller administratif PDC 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Rejoignez-nous ! 
 

Un tout nouveau site Internet :    https://pdc-confignon.ch 
 

Vous y trouverez nos élus, notre programme et nos différentes publications. Toutes les personnes 

intéressées à s’investir pour Confignon sont les bienvenues. 

 

 

 

 

 

Editeur responsable: Nathalie von Gunten–Dal Busco 


